

Entretien avec Mme ROLLÉ et Mr BRÈCHE

Présentation du président Mr Brèche :

Deltha Savoie est une grosse association, qui résulte de la fusion de deux autres associations (Les papillons blancs et Cap & Handicap) en 2018. Elle couvre les deux grandes vallées de la Maurienne et de la Tarentaise. Cela représente 28 établissements et services avec toutes formes de handicap. Au total, plus de 700 personnes sont accompagnées au quotidien par 500 salariés au sein de l'association.

Le président dirige le conseil d'administration chargé de la gestion de l'association, il se réunit environ une fois par mois. Au mois de juin, l'Assemblée Générale rassemble alors les adhérents (souvent des parents ou proches de personnes en situation de handicap) et rend compte de l'activité de l'association.

L'état et le département financent l'association afin de répondre aux besoins des personnes accompagnées.



Quel diplôme avez-vous ?

SR : J'ai un bac général option économie suivi de 5 années d'études en management et ressources humaines.

Mr Brèche : Je suis retraité, bénévole mais aussi parent d'un usager, ma fille travaillant à l'ESAT d'Albertville.

Auparavant j'ai été professeur puis proviseur en collège et lycée. J'ai aussi été maire et je suis président de l'association depuis 4 ans.

Qu'est-ce qui vous a donné envie de faire ce métier ?

SR : Il faut qu'il y ait du sens à mon travail : je travaille pour vous et c'est important pour moi. Je me vois comme un chef d'orchestre qui doit organiser l'ensemble pour que tout fonctionne correctement.

J'ai envie d'agir pour les personnes accompagnées. Je n'avais pas de plan de carrière mais le souhait d'évoluer vers des fonctions de direction est venu avec le temps et l'expérience.

Quels sont vos horaires ?

SR : La loi prévoit un horaire de 35 heures par semaine mais je ne suis pas concernée. Je travaille au regard des missions qui sont les miennes.

YB : Je n'ai pas d'horaire non plus mais je travaille beaucoup avec la directrice, je m'organise en fonction de ma vie personnelle et ça me prend beaucoup de temps !

Quels sont les difficultés que vous rencontrez dans la gestion des établissements ?

SR : Il y a différentes difficultés : il faut avoir suffisamment de budget pour fonctionner et répondre aux besoins des usagers. Nous discutons et échangeons avec les financeurs pour répondre aux besoins des territoires. Il faut aussi s'assurer que tout le monde travaille bien ensemble, qu'il y ait du lien et de la fluidité dans les parcours des uns et des autres.

Combien y a-t-il d'employés chez Delta Savoie ? Combien d'usagers et combien de directeurs ?

SR : Il y a 500 salariés dont 11 directeurs de parcours et de proximité pour accompagner 700 usagers environ.

Quelle est la différence entre directeur de parcours et directeur de proximité ?

SR : Le directeur de parcours, Mr Trolong par exemple gère le secteur « jeunesse » de toute l'association mais il ne peut pas le faire seul. Il est donc secondé par des directrices de proximité. Il pilote l'accompagnement que l'on vous propose, prépare les évolutions et les besoins du territoire à venir. Il est en lien avec les financeurs.

Le rôle de la directrice de proximité est de piloter au quotidien les établissements ou services.

Elle garantit la qualité de l'accompagnement proposé, le respect des obligations,...

Quel est le lien entre vous et le conseil d'administration ?

SR : Je ne décide pas de tout, en premier il y a la loi qui définit le cadre, ensuite c'est le conseil d'administration qui prend les grandes décisions. Les membres du conseil d'administration sont les responsables de l'association et mon rôle est de faire en sorte d'orchestrer et mettre en place leurs décisions de manière opérationnelle.

Propos recueillis au siège de DELTHA SAVOIE le 10/03/25. Un grand merci à Mr Brèche et Mme Rollé pour leur disponibilité!



N°03—Avril 2025



Les p'tits reporters (présentés par Brian)

Nous faisons la gazette de l'Ime tous les lundis matins, pour présenter aux parents les jeunes qui écrivent le journal du dame. Les reporters sont : Brian, Hiba, Alessandro, Evan, Noa, Alisa. Cela permet aux parents de la lire et savoir ce que font les jeunes du dame. Ça nous permet aussi de réfléchir, et travailler l'écriture.



La montagne chocolatée d'Aurore Pollet à Modane



Le chocolat est fait à partir de la cabosse qui est le fruit du cacaoyer. Il y a une dizaine de manipulation industrielle pour retravailler les fèves de cacao.

Aurore a un diplôme de CAP chocolatier confiseur. Elle produit près d'une tonne de chocolat par an. L'envie d'en faire son métier vient du goût pour les choses sucrées, c'est aussi une tradition familiale et une envie d'apporter du plaisir aux autres.

Elle vend environ 900 kg de chocolat par an, le reste est offert ; il y a peu de pertes.

Le cacao vient majoritairement de la Côte d'Ivoire, mais aussi du Brésil, et du Pérou (zone équatoriale).



Aurore produit et vend elle-même son chocolat, elle n'a pas d'employés. Elle propose plein de sortes de chocolat : fourrés, frites, orangettes, mendiant, etc... Elle travaille presque 100 heures par semaine, produit le matin et vend l'après-midi. Elle arrive à prendre 4 semaines de congés par an. C'est un métier physique. Goûtez au chocolat, il est très bon!



Le groupe DMC est allé marcher au col du Chaussy, pour notre bien-être, gagner en endurance ainsi que pour nous faire sortir de notre zone de confort.

La randonnée



Nous avons marché sur la neige, la boue et dans la terre et nous avons pique-niqué dans un petit refuge.

La sortie a duré de 9h à 14h. C'était un peu difficile.

Voici le parcours que nous avons effectué, environ 4km :



Le P'tit Bar à jeux (présenté par Hiba)

Le 24/02/24, Avec le groupe AJAR on est allé au bar à jeux, ça se trouve à Saint-Jean de Maurienne. Vous pouvez emprunter des jeux de société ou soit les acheter et les ramener chez vous. Avec 7€ chacun, on avait assez d'argent pour s'acheter une boisson ou un café et une crêpes etc... Vous pouvez aller au bar à jeux avec vos familles, quand vous voulez selon les horaires d'ouvertures.

Le bar à jeux est ouvert :

Lundi : 11:00-22:00

mardi : Fermé

Mercredi : 11:00-22:00

Jeudi : 11:00-22:00

Vendredi : 11:00-23:00

Samedi : 11:00-23:00

Dimanche : 11:00-22:00

Nous avons pu découvrir différents jeux que nous ne connaissons pas. C'était sympa !



Le P'tit Bar à Jeux
3 Rue du Collège,
73300 Saint-Jean-de-Maurienne

Trampoline parc

Par ALISA

Nous sommes allés à la Kabane (Albertville) avec le D.A.M.E.

Sauter sur des trampolines, c'était trop bien !!!!!!!
Attention au vertige!

J'ai bien aimé sauter sur les trampolines. Willy et moi avons sauté et joué avec un ballon de basket il fallait viser le panier. Willy a gagné car il est trop grand.

Les plus petits sont allés profiter de l'espace Kabane (petit parcours, toboggan et piscine à balle).



Journée crêpes et jeux

Le 26 février dernier nous avons accueilli quelques familles au sein du DAME pour déguster de bonnes crêpes et jouer aux jeux de société.

Un moment de partage agréable qui en appelle plein d'autres!



Journée Multisports à Crolles

Cette sortie c'est passé le 25/02/25

Lors de cette sortie nous avons fait du tir à l'arc, de l'arbalète, du lancer de balle, de l'équilibre, du tunnel dans les cerceaux, du golf, et des jeux de palette).

Il y avait donc 3 types d'exercice :

Moteur



Sensoriel



Réflexion



Sensibilisation Handicap

Les professionnels du SESSAD continuent de rencontrer les élèves et professeurs autour du handicap, visible et invisible. En février dernier, c'était à l'école Aristide Briand à St-Jean.

Champion!



Un grand bravo à notre champion de l'IME Fabien, qui a ramené deux médailles du championnat de France de ski alpin adapté !

La compétition avait lieu aux Karelis du 20 au 23 mars dernier. Bravo champion!



Un p'tit tour de luge!



Un bon moment de glisse pour Valentin et Fabien à Albiez juste avant les vacances d'hiver.